

Haan, den 08.02.2022

An den Vorsitzenden des
Jugendhilfeausschusses der Stadt Haan
Jochen Sack
per E-Mail

Antrag

Einführung von Pooltestungen mit anschließender PCR-Laborauswertung in Haaner Kindertagesstätten

zur Beratung und Beschlussfassung in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 03. März 2022

Sehr geehrter Herr Sack,

mit diesem Antrag beziehen wir uns auf die Abfrage bei allen Haaner Kindertagesstätten zur Einführung von Pooltestungen in den Kitas und der Beratung zur Thematik in der AG78 am 02.02.2022.

Die schnelle und dynamische Verbreitung der Omikron-Variante macht deutlich, wie wichtig es ist auch über die derzeitige Omikron Welle hinaus in Zukunft frühzeitig Infektionen in unseren Kitas zu erkennen, um daraufhin wirksame Maßnahmen treffen zu können.

Fast ein Drittel der Kinder in NRW werden in Kitas und Tagespflege PCR-Pool-Tests angeboten. Die Umstellung der Testverfahren auf Pooltestungen in vielen unserer Nachbargemeinden bringen mehrheitlich positive Erfahrungen und zeigen, dass diese auch in den Kitas umsetzbar sind, was die Sicherheit und ein Gesundsein für Beschäftigte, Kinder und Eltern deutlich erhöht.

In einer Abfrage vom 07.01.2022 bei allen Haaner Kitas/Träger zur Einführung von Pooltestungen hat sich die deutliche Mehrheit für die Einführung von Pooltestungen ausgesprochen. Nur eine Einrichtung möchte sich nicht am Testverfahren beteiligen.

Minister Stamp hat in seinem Anschreiben vom 22.12.2021 auf die Umsetzung von Pooltestungen in Eigenorganisation der Kommunen sowie auf die Kostenerstattung durch das Land hingewiesen. Auch im letzten Anschreiben des Ministers vom 28.01.2022 werden Pooltestungen nicht ausgeschlossen sondern bekannter Weise auf die angespannte Lage der Labore hingewiesen.

An dieser Stelle ist deutlich hervorzuheben, dass Kita-Kinder auch weiterhin vor der nächsten Virus Variante ungeschützt bleiben und kein Impfangebot für diese Altersstufe vorhanden ist. Aus unserer Sicht ist nicht absehbar, wie sich weitere Virusvarianten auf die

Gesundheit der Kinder und der Beschäftigten in den Kitas auswirken. Aus diesem Grund plädieren wir für eine schnelle Umsetzung von Pooltestungen in den Kitas in Haan.

Der Antrag wird durch den Stadtelternrat unterstützt.

Beschlussvorschlag:

- Pooltestungen mit anschließender PCR Laborauswertung werden zeitnah in den Haaner Kindertagestätten eingeführt die sich am Testverfahren beteiligen möchten.
- Die Verwaltung erarbeitet für die detaillierte Umsetzung der Pooltestungen eine kommunale Teststrategie unter Beteiligung der Einrichtungen bzw. Träger der Kitas und des Stadtelternrates.

Mit freundlichen Grüßen

Hanno Krüger
Vorsitzender AG78

Jutta Mielke-Hatun
Stellv. Vorsitzende AG78